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支部別目標数

支部 法人数 非会員 会員数 目標数
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7,792 5,284 2,508 130合計
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組織委員長

本田　順一氏

　多種多様な経営支援・
福利厚生制度があり、経
営に必要な税の知識が深
まり区内外経営者との交
流関係が広がり、その異
業種交流からビジネスチ
ャンスも生まれ社会貢献
も出来、全国に約75万社
の企業を擁する。
　改めて認識すると法人
会は他では見当たらない団体なのではない
でしょうか。
　さて今年も10月から来年３月まで会員増
員強化月間になります。
　足立法人会では、税知識の普及と納税意識
の高揚の二本柱と、自らの向上と社会貢献
に参加する喜びを共に分かち合える仲間を
募集しております。特に今期は入会のご紹
介者様には些少ではございますがクオカー
ドの進呈を行っております。
　会員の皆様、各受託会社様、金融機関様
の増強活動のご協力と共に、組織委員会活
動の助言も併せて頂けますようお願い致し
ます。　　　　　　　　（本田組織委員長）

　

令和４年度

－令和５年度税制改正を提言－
　（公財）全国法人会総連合（全法連・小林栄
三会長）主催による第３８回法人会全国大会が
10月13日（木）幕張メッセ　幕張イベントホール
で開催されました。
　当日は全国約75万社の会員の代表1,600余名
が参加し、第１部では、記念講演として「女性
がテレビで働くということ」と題してニュース
キャスター ジャーナリスト　安藤　優子　氏
を迎えて講演会が行われました。
　第２部の式典では、「令和５年度税制改正に
関する提言」を報告し、大会宣言を行い、閉会
となりました。足立からは４名参加し、全国の
法人会の方と交流を深め大変盛り上がった大会
となりました。　　　　　　（成田事務局長）

第38回 全国大会　千葉に１，６００人集まる

○ポストコロナの経済再生と財政健全化を

　　　　　　　目指し、税財政改革の実現を！

○適正な負担と給付の重点化・効率化で、

　　　　　持続可能な社会保障制度の確立を！

○厳しい経営環境を踏まえ、中小企業の

　　　　　　　　　　活性化に資する税制を！

○中小企業にとって事業承継は重要な課題。

　　　　　　本格的な事業承継税制の創設を！

令和５年度税制改正スローガン
左
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足立税務署からの お  知  ら  せ

にせ都税メール・電話にご注意ください
都税事務所を装って、個人情報を不正に取得したり、金銭をだまし取ろうとする事例が発生しています。
不審に感じた場合は即答せずに、主税局総務部総務課相談広報班（03-5388-2925）までご連絡ください。
また、万が一被害にあわれた場合は、すぐに警察にご連絡ください。

＜メールによる手口＞

【事例】

　・「あなたは納付限を経過した税金を完納していません。速やかに納付してください。」などと記載

　したメールが送付されてくる。

　・プリペイドカードの購入等の方法により納付するよう求めてくる。

＜電話による手口＞

　「○○都税事務所の○○です」または「○○都税事務所の者です」と職員を装って電話をかけてきま

　す。その後、以下の事例のように個人情報を聞きだそうとします。

【事例１】

　・「税務調査を行っているので、納税者の情報について確認したい」と質問してくる。

　・家族の構成、名前、職業等の個人情報を聞こうとする。

【事例２】

　・「税金が還付されます」、「払いすぎた医療費をお返しします」とだまし、ＡＴＭに誘い出す。

　・ＡＴＭコーナーから指定の電話番号に電話するように指示する。

　・指定の電話番号に電話すると、ＡＴＭの操作を言葉巧みに指示し、お金を振り込ませる。

【お問合せ先】　主税局総務部総務課相談広報班　03-5388-2925
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電子帳簿保存法における電子取引データの保存とは？

　電子帳簿保存法が抜本的に改正されたと聞きました。当社に何か影響はあり

ますか。

　令和５年１２月３１日までに行う電子取引については、保存すべき電子取引

データをプリントアウトして紙で保存し、税務調査の際に提示・提出できるよ

うにしていればよいのですが、令和６年１月からは保存要件に従って電子デー

タとしての保存が必要です。

　そうすると当社にも影響する可能性がありそうですね。保存すべき電子取引

データとはどのようなものですか。

　紙でやり取りしていた場合に保存が必要な情報が含まれる電子取引データで、

例えば、電子メールにより受領した請求書や領収書、ホームページやクラウド

サービスを利用し受領した請求書や領収書、クレジットカードのＷＥＢ明細な

どが該当します。

　電子取引データはどのように保存するのですか。

　電子取引データを保存する際には、①データの改ざん防止のための措置をと

ること、②「日付・金額・取引先」で検索できるようにすること、③ディスプ

レイ・プリンタ等を備え付けることが必要です。

　保存要件①のデータの改ざん防止のための措置をとることとは、具体的にど

のような方法がありますか。

　「タイムスタンプ付与」や「履歴が残るシステムでの授受・保存」といった

方法のほか、「改ざん防止のための事務処理規定を定めて運用する」方法でも

構わないとされています。事務処理規定のサンプルは国税庁ホームページで公

表されており、ひな形として活用できます。

　「タイムスタンプ付与」や「履歴が残るシステムでの授受・保存」といった

方法は、別途費用がかかりそうなので、当社では「改ざん防止のための事務処

理規定を定めて運用する」方法が現実的ですね。保存要件②の「日付・金額・

取引先」で検索できるようにすることとは、具体的にどのような方法がありま

すか。

　表計算ソフトで索引簿を作成しておくことで検索できるようにする方法や、

データのファイル名に規則性をもって「日付・金額・取引先」を入力し、特定

のフォルダに集約しておくことで検索できるようにする方法があります。

　当社には関係ないと思っていましたが、保存すべき電子取引データの確認が

必要ですね。

リサ

サキ先生

リサ

サキ先生

リサ

サキ先生

リサ

サキ先生

リサ

サキ先生

リサ

手嶋浩明（てしま・ひろあき）１９７２年生まれ。東京国税不服審判所審判部、東京国税局査
察部査察審理課、東京国税局管内の税務署において法人課税部門の審理担当として各法人会を
サポート、などを経て、東京都中央区で税理士登録。互井敏勝税理士事務所に勤務。中小企業
を中心に財務・税務サービスを行う。

【
筆
者
紹
介
】

～経理課社員リサと顧問税理士サキ先生の税務問答～

税理士　手嶋　浩明

音楽鑑賞研修会
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説明会・研修会等ご案内

※足立法人会館 ３階会議室　　　　住所：足立区千住中居町25−7 　  　 TEL.3881−0326

※足立税務署４F会議室　　　　　  住所：足立区千住旭町4−21　　　　  TEL.3870−8911

※新型コロナウイルスの感染状況によっては中止となる場合がございます。
　ご参加の際は、必ずホームページでのご確認をお願いいたします。

〈月例研修会〉◎法人税を学ぶセミナー

開催日 時　　間 会　　場 テーマ

〈決算法人説明会〉◎決算を前にした会社のために

〈新設法人説明会〉◎新しく会社を設立した方は

事業承継

（事業承継 はじめの一歩）

デジタル化
会社業務のデジタル化
改正電子帳簿保存法

月例研修会参加費無料（初回のみ、テキスト代として会員2,000円、一般参加者3,000円の負担あり）

10：00〜12：00

13：30〜15：30

10：00〜12：00

13：30〜15：30

令和4年12月13日㈫

令和4年12月14日㈬

令和5年1月11日㈬

令和5年1月12日㈭

開催日 対　　象

新設法人令和4年12月7日㈬

足立法人会館

３階会議室

足立税務署４階会議室13：30〜16：00

時　　間 会　　場

開催日 対　　象

12月決算法人令和4年12月2日㈮ 足立税務署４階会議室13：30〜15：30

時　　間 会　　場

（　　　　  ）

沖縄三線と津軽三味線の華麗なセッション
　９月５日(月)東京芸術センター天空劇場にて、

沖縄三線の迎里 計さん、津軽三味線の小山兄弟

さんをお迎えして、「音楽鑑賞研修会」を開催い

たしました。

　当日は、340名を超える多くの方にご来場し

ていただき、コロナで大変な状況ではございま

すが、マスク着用の徹底、アルコール消毒や検

温などの対策を行い、無事に開催することがで

きました。

　特に、今回は一般参加の方が全体の50％ほど

おられ、足立法人会の役割や活動内容など、

しっかりとアピールすることが出来ました。

　会自体は、迎里さんのオリジナル曲から沖縄

民謡の沖縄三線の、ゆったりとした温かい曲調

から始まり、津軽三味線では、各地の民謡など

を力強いメロディーとともに、演奏曲の地域の

楽しいＭＣを交えられ、あっという間に時間が

過ぎていきました。

　最後は、当日初顔合わせされた二組が、

「上を向いて歩こう」をセッションされ、勇気

をいただくとともに、名残惜しみながら終演と

なりました。

　帰路の中でも、ご参加いただきました皆様か

らは、良い時間を過ごすことができたとのお話

を頂きました。

　また、当日お手伝いいただきました皆様、あ

りがとうございました。

　　　　　　　　　　（矢島公益事業委員長）

迎里氏と小山兄弟のセッション

公益事業委員会

むかいざと けい
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〇　自己紹介をお願いします。

有限会社吉田倉庫　取締役で第9支部長をさせていただいております

吉田誠と申します。元々は農家でしたが1969年に先代の父が有限会社

吉田倉庫を設立し、事業内容としては足立区加平で倉庫の賃貸業をし

ております。

〇　貸倉庫業ならではの悩みなどはありますでしょうか。　

倉庫を利用してもらうお客様がいなくなってしまうと仕事にならない

というのが最も怖い部分ですが、それ以外ですと、お客様のご要望に

沿った倉庫にするため、100万円単位で修繕費がかかったこともあり

ましたね(笑)

〇　プライベートについてお伺いいたしますが、趣味は何でしょうか。

ゴルフとバンド活動を楽しんでおります。

ゴルフは今となっては月1回程度になってしまいましたが、やり

始めは24歳ぐらいの時でジャンボ尾崎に憧れ、よく練習に行って

いましたね。

11月9日のチャリティーゴルフにも参加したかったのですが、残

念ながらスケジュールが合わず見送りとなりました。またぜひ参

加させていただきたいですね。

バンド活動は、学生時代はギター、現在はベースを担当し、コロ

ナ禍ですので制限を設けながらではありますが実際にライブ活動

もしております。11月に足立区東和のライブハウスで小さなライ

ブを行う予定ですが、成功させるために毎日練習をしています。

〇　9支部の特徴は何でしょうか。

企業数はそう多くはないですが、法人会加入率が高いのが特徴の

1つで、地域間の繋がりが強い支部だと思います。

コロナの影響で支部活動の自粛が続いていましたが、感染数を考慮しながら徐々に再開していきたいと

思います。

〇　支部活動での思い出を教えてください。

バス研修見学会が良い思い出です。特に支部長になりたてで企画し

た2014年の軍港めぐりが好評で印象に残っていますね。

米軍の空母や潜水艦など映像では味わえない迫力が目の前で感じる

ことができて嬉しかったですね。

〇　支部活動もしくは法人会全体として今後やりたいことや必要だ

と感じることなどを教えてください。

昨今はコロナの影響もあり満足には動ける状況ではないですが、

支部活動としては税務研修会やバス研修見学会、支部と皆さんとゴルフを楽しみたいと思っています。

会員様同士の異業種交流の一環として、コロナ禍でもあり、風通しの良いところ、例えば東京湾をクル

ージングしながら親交を深められたらいいと思いますね。

〇　最後に皆様に対し一言お願いします。

コロナ禍ということもあり制限の中での活動になってしまいますが、会員の皆様にはぜひ色々な行事に

参加し繋がりを作っていただき、入会して良かったと感じてもらえると嬉しいです。

第９支部 加平1～3丁目、北加平町、
西加平1～2丁目、六町1～4丁目

支部長
吉田　誠さん

令和4年9月28日（水）10：30～12：00

足立法人会館３階会議室

事務局員　越後 競

シリーズ 第４回 支部長紹介

吉田支部長へのインタビューの内容を
足立法人会YouTubeチャンネルにて
配信しています。
こちらのQRコードからご覧ください。

写真はコロナ禍前のもの
現在はマスク着用の上ライブを楽しんでいます

2014年の軍港めぐり
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落語にまつわる旬な噺のコラム

第 31 回

返していました。

　こんな雑多な様子をサウナの小窓から眺めて

いて、不思議になにやら江戸時代の宿場を思い

浮かべました。ここで出会って、ここからどこ

に向かうかも知らないもの同士が同じ浴室で汗

を流し垢を落とし、疲れをとる。今も昔もかわ

らない景色なんじゃないか、そう思いました。

　翌朝と言っても2時半過ぎに起床して、宿を

あとに車は名神高速〜中国自動車道を抜けて福

岡を目指します。言葉にしては短いですが、休

憩を入れたりしながら約11時間かけて関門大

橋を渡り北九州へ入り福岡を都市高速を走って

最初の目的地福岡の渡辺通りに到着しました。

　こちらは今から２年前、福岡県にコロナ患者

が１〜２名の頃が最後で訪れる事が出来なかっ

た私の福岡での落語の拠点でもある「十六夜堂」

があります。こちらのお店の周年イベントに

２年前に出演するはずが、延期延期で今回落語

会をやることになりました。

　落語会にも色々開催の理由や方法があるもの

で、周年事業ということもあり今回は店主の

リクエストに応えて「居残り佐平次」というネ

タを指定しての開催でした。

　落語に地域性は関係が深く、東京の人は説明

があまりなくても「遊郭」を題材にした落語を

何となく空気感覚で感じ理解してもらえる事も

ありますが、地方に行けば行くほど説明は必要

になりますし多くやらなくてはいけません。

しかしやりすぎは落語全体の空気を重くする事

もあるので、その頃合いが難しくなるものなん

ですね。予備知識は必ずしも必要不可欠ではな

いですが、知っている事で理解度は深まるという

　今回の旅は東京から車を使っての陸路での移

動でした。実は車での九州への旅は今回が初め

てではなくて35年前にもやっていました。

私は落語家になったのが34年前で、翌年に入

門を考えていた私は「落語家になったら自由は

なくなる、じゃあ今のうちにやりたい事をやっ

ておこう」と中古のブルバードを７万円で購入

し「高速道路を使わない」というルールで西に

向かって車を走らせ、九州だけでなく、当日開

通したばかりの瀬戸大橋を渡り四国も周り、関

西経由で日本海側を北上し長野、岐阜を通り静

岡を東に折れて東京に到着をしました。半月ぐ

らいという短い間でしたが、20代前半の自分

にとりましては刺激と興奮に満ちた自動車旅だ

ったのを覚えています。

　今回車での旅に踏み切った理由は、年齢的な

ことも考えてこれだけの距離をまとめて運転す

る事は今回が最後になるであろうと思った事と、

着いた先での小回りを考えての事でしたが、

それ以上に自分にとって収穫のある数日間にな

りました。

　9月22日の午前中に自宅を出て、入谷から首

都高〜東名高速〜名神高速と進み午後3時過ぎ

に滋賀県にある高速道路上にある宿泊施設

「レストイン多賀」に到着しました。この多賀

サービスエリアは陸橋で上り下りが徒歩移動で

きる様になっていて、上り下りどちらの利用者

も宿泊施設、入浴施設を有料で使うことが出来

ます。運転の疲れを湯で癒やして先を急ぐ者もあ

れば、宿泊して英気を養う人もいます。横にな

って目を瞑るだけでも回復をはかる事が出来る

ので利用者はかなり多く、夕方の風呂はごった

〜旅する落語家が旅をした〜

〜いよいよ車での落語旅が始まります〜

〜2年ぶりの落語会〜

〜落語にとって予備知識は必要か〜

い　ざ よいどう

ゆうかく
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事はあるのかも知れませんね。

　落語家が落語を披露するとき、いつもこんな

細かい事を考えて高座にあがります。それを今

回は各地の出演場所で吟味して考慮してやらせ

ていただきました。移動と落語の事だけを考え

て動く、何年振りの事だったでしょうか？

　稽古百遍高座一遍という言葉の通り、どれだ

け家で稽古をしても一回の高座で感じたり経験

したりする重さには敵わないという事なのです。

日々自分が覚醒し、眠っていた物を思い出して

くる感動を感じていました。

　ここから旅は熊本県の人吉市へ。

　令和２年７月の豪雨により球磨川流域に甚大

な被害を与えました事を覚えていらっしゃいま

すでしょうか？今回はその際に大きな被害を受

けたのちに、災害者を受け入れ心の支えとして

活動し続けた高野寺と神照寺で落語会をやらせ

ていただきました。

　東北の各地でも拝見しました水による被害の

写真には胸の中がキュッとさせられました。

どちらの会場も大いに盛り上がり、皆が笑顔に

なっていただけました。開催の翌朝に街中を歩

いてみると、所々に空き地があります。知らな

いで見れば元々そういう所なのかなと思いがち

ですが、それは違います。水害で言えば流され

たり、取り壊しになった場所なんですね。被災

から2年、まだまだ生々しい被害の爪痕が街中

に残る中、子供たちがカバンを背に登校する後

ろ姿に声にならない応援の言葉を贈らせていた

だきました。

　そのまま車に乗り込み、今度は天草へ脚をの

ばします。

　こちらは町会の集まりでの落語の披露でした。

今まで生で落語を聞いた事のない方への高座は

特別気を使います。なぜなら初めて聞いた落語

がつまらないと判断されたら、私以外の落語家

の邪魔をする事になりますし、落語自体の価値

を下げる事になりかねません。

　丁寧に丁寧に話をして気持ちを集中させて、

本題に入る。流石に高座の後はぐったり。天草

に取った宿でゆっくりさせていただきました。

　それから熊本市内で数カ所の寄席を開催して、

福岡に戻りました。太宰府にある「九州ヴォイ

ス」という、九州のいろいろな物をデザインと

併せてプロデュースした商品を紹介する店舗の

2階で寄席を開催しました。会場をデザイナー

さんが管理している関係で、お客さまにデザイ

ン、美術関係の方が多かった事からこちらでは

「宗珉の瀧」という、江戸時代の横屋宗珉とい

う腰元彫の名人の成長一代記を披露させていた

だきました。

流石に物を作るという事を生業としている皆さ

んの心にストーリーが通じたものか、公演中に

客席のあちこちから涙を拭う姿、鼻を啜る音が

聞こえてきました。

　さまざまな環境で落語をさせていただいた

２週間、ここ数年なかった感動と充実感に目に

は見えないですが自身が成長出来たのではなか

ったのかと思っています。この環境をプロデュ

ースして下さった、各地の企画者の皆さんに感

謝をしつつ、ここからこの歳でももうひと成長

したいと思ってます。今回の関係者からまた

11月中にも熊本に行く企画が上がってまいり

ました。そして東京でも自分の独演会の開催も

決まりました。興味を持たれた方は是非お運び

ください。

　まだまだ油断のならない日々ですが、早く

心配ない暮らしが出来る事を願いながら、令和

５年を素敵な年にしましょう！

〜客席を見てネタを決めるやり方もある〜

〜復興に不可欠な落語を通しての心の復興〜

けい こ  ひゃっぺんこうざいっぺん

く　ま  がわ

〜令和５年を素晴らしい年にするために〜

日時：令和4年11月27日（日）
　　　14時開演
出演：古今亭駿菊「宗珉の瀧」他
木戸：当日2500円　予約:2000円
場所：下谷神社

古今亭駿菊独演会

そうみん

こしもと
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第115回

ワ

ン
ポイント

葛飾健診センター長

吉原　一郎 先生
『毎年バリウム検査が引っかかるならピロリを疑え』

～Ｄｒ.クラとＩさんの健康小話～

先生〜今年も検診のバリウム検査が再検査なんですよ〜

ゲーゲー言いながら内視鏡、毎年タイヘンなんです（苦）

Iさん、もしかしたらピロリ菌に感染しているかもしれないよ。

えーっ昔の井戸水が悪いのでは？小さい頃から水道水でしたよ〜

今は感染の原因は幼少期の親から子へ、祖父母から子へなどの身内からの感染が

主流と言われているんだ。離乳食の時期の口移しが原因だろう。

それにしてもピロリ菌がいるとなんでバリウム検査がひっかかるんですか？

ピロリ菌によって、胃が荒らされることを慢性胃炎と言うんだけど、これはバリウ

ム上、凸凹が目立ったり、ヒダが腫れて見えることが多いんだ。そもそもバリウム

検査は凸凹などの変化を映し出すことで、胃がんや潰瘍を診断するのでピロリ菌に

よる慢性胃炎がある人は余計に病気が疑われてしまう。

なんとかしてください〜

まずはピロリ菌の有無を血液か呼気か便で検査して、もしピロリ菌がいるなら薬で

除菌すれば徐々に胃粘膜の凸凹が穏やかになるよ。

実際にはピロリ菌保有者が圧倒的にがんにも潰瘍にもなりやすいから、除菌すれば

予防できてバリウム検査でもひっかることが減って一石二鳥だね。

今からすぐに検査します〜（急）

でもね、Iさんはお酒の飲み過ぎで胃が荒れてるのかもよ。

そっちか〜（涙）

Ｉさん：

Dr.クラ：

Ｉさん：

Dr.クラ：

Ｉさん：

Dr.クラ：

Ｉさん：

Dr.クラ：

Ｉさん：

Dr.クラ：

Ｉさん：

後援事業報告

ウクライナの歌姫　ナターシャ・グジー
　　　　　　　　　『チャリティーコンサート for ウクライナ』

ウクライナの歌姫　ナターシャ・グジー
　　　　　　　　　『チャリティーコンサート for ウクライナ』
　８月25日（木）１８時から東京芸術センター

天空劇場において、歌手のナターシャ・グジー

さんによるコンサートが開催されました。本コ

ンサートは、足立優法会（注①）の主催事業で

すが、ウクライナ国内外で避難生活を強いられ

ている多くの人々への人道支援を目的とするも

のであることから、公益事業活動の一環として

後援し、広報活動等のお手伝いをしました。

　初めて聴く民族楽器の演奏と美しい歌声に魅

了され、また、曲の間での話には心を打たれ、

参加者の皆さんが素晴らしいひと時を過ごすこ

とができました。ご協力をいただいた皆様に

心からお礼申し上げます。

　　　　　　　　　　（矢島公益事業委員長）

（注①）足立優法会・・足立税務署長から優良申告法人と
　　　　　　　　　　　して表敬状の交付をうけた法人に
　　　　　　　　　　　より組織された会
（注②）国連UNHCR協会・・国連の難民支援機関である 
　　　　　　　　　　　国連難民高等弁務官事務所の活動
　　　　　　　　　　　を支える日本の公式窓口

参加者

入場料

チャリティ募金総額

２０３名

無料（募金）

６２３,０７０円

公益事業委員会
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　そろそろ冬の気配のしてくる時期となりました。今年もコロナや災害

など多くの日本の方々が暗いニュースと感じたのではないでしょうか。

　一方アメリカでは、大谷翔平選手が大活躍されて同じ日本で暮らすも

のにとって嬉しいかぎりです。これが同じ足立区の方だったら飛び上が

るほどでしょう。足立法人会会員からBIGな明るいニュースが飛び出し

日本中を嬉しい気持ちにさせてみたいものですね。　（川口広報委員）

公益社団法人
足立法人会報

発行所
足立法人会

足立区千住中居町25−7
電 話  （3881）０３２６

第280号  （通巻342）
令和４年11月１日発行

メールアドレス
koueki@adachi-houjinkai.or.jp

公益社団法人

編集人

広　報　委　員　会
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